

## L'île du Moulin Rompu

Au 12ème siècle, un des plus puissants seigneurs, le seigneur de Fontenoy voisin immédiat du domaine royal, celui de Montceaux, ayant sa maison de plaisance à Saint Jean et sa forteresse sur la hauteur, portait la terreur dans toute la région. D'un côté il tenait péage sur les chemins menant à Paris, d'autre part, il guettait les bateaux marchands sur la Marne. S'il les manquait à Saint Jean, il les rattrapait à Trie-le-Port (Trilport) où un barrage de bateaux lui permettait de mettre à mal les convois. Cet écumeur bravait ouvertement Philippe V et Louis VI le gros. Ce ne fut que Louis VII le jeune, protecteur interressé des communes qui en 1138 pris et détruisit le repaire de ce bandit.

Le château de Montceaux fut démoli, le moulin sur l'île fut rompu, toutes les possessions seigneuriales confisquées, y compris la maison de Saint Jean. Seule la grosse tour de cette habitation a survécu, car il était d'usage lors de la destruction d'un château féodal de laisser substituer le donjon, signe de seigneurie. Cette tour servit de Colombier (elle fût démolie en 1939). Et depuis l'île s'appelle : "L'Île du Moulin Rompu".

